

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, VIERNES 5 DE SETIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 402.



D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán mañana sábado 6 del corriente en la Iglesia de San Agustín, serán en sufragio del alma del

**Sr. Don Enrique Gosalbez**

en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento.

Su esposa, hermanos y demás familia, suplican la asistencia á alguno de dichos actos.

**OJO** al anuncio COLOCACION inserto en la 4.<sup>a</sup> plana

## Fábrica de Chocolates.

La antigua chocolatería que existe en la calle Mayor núm. 5 ha quedado desde el primero del pasado á cargo de D.<sup>a</sup> Josefa Maria Carbonell, quien ofrece al público que le honre con sus pedidos dejarle altamente complacido con la mayor puntualidad y esmero.

ALCOY 5 DE SETIEMBRE DE 1879.

## CAJAS DE AHORRO ESCOLARES.

En nuestro artículo de ayer hicimos una sucinta reseña del origen, fundamento y desarrollo de las Cajas de ahorro escolares, que tanto vuelo han tomado y van tomando en el Extranjero, en especial en Bélgica, Inglaterra y Francia. En España donde han sido desconocidas hasta hace poco, van á ser introducidas también, habiéndose decidido á ello Madrid y otras capitales de provincia, en vista del satisfactorio resultado que han alcanzado en Ávila, donde se hallan establecidas y fun-

cionando con excelente resultado y regularidad desde hace pocos meses.

Nuestra ciudad, que cuenta con una Caja de ahorros y Monte de piedad, á donde pueden ser llevados los fondos recaudados en las Cajas escolares, debe también acoger con entusiasmo un pensamiento tan trascendental como es el de la creación de esta clase de Cajas, cuyos ventajosos resultados sobradamente hemos dejado comprender en los dos artículos que al asunto hemos dedicado, y los Maestros, alentados y apoyados por el Ayuntamiento, deben asimismo proceder á su creación y á su fomento con la valiosa influencia de su palabra y consejo.

Para el objeto, y sin perjuicio de la iniciativa particular que tan poderosa es, sería conveniente que se mancomunaran los esfuerzos de todos, á fin de que los resultados fueran satisfactorios y no se malograra por falta de buena marcha y dirección, empresa tan meritoria.

Esperamos, pues, que no se defraudarán nuestras esperanzas y que pronto podremos manifestar con orgullo que tan útil institución ha sido implantada entre nosotros, que será como decir que hemos

sembrado un semillero de honrados, probos y económicos ciudadanos para el porvenir, los cuales serán un día honra de su familia y de la población que les mantenga en su seno.

## LA AMORTIZACION DE LA DEUDA.

Otra vez vuelven algunos diarios ministeriales á sostener la conveniencia de amortizar Deuda consolidada, como se viene haciendo, y decimos algunos, porque dudamos que *El Tiempo*, que combatía ese singular procedimiento financiero y aconsejó que cesase, defienda ahora lo contrario.

Que se han amortizado 1.400 millones nominales de Deuda consolidada desde 1876, y los cambios no han subido más de 2 1/2 por 100. Esto presenta como una ventaja un diario ministerial. ¿Y qué dirá de ello el Sr. Orovio, cuya única preocupación es que suban los cambios en Bolsa?

Pero el diario ministerial olvida, además, que á principios de 1875 el consolidado pasó de 16, y que hoy, después de haber amortizado 1.400 millones nominales, no ha podido volver á aquel precio.

Ahora ya no argumenta con que la amortización, tal como se hace, tiene la ventaja de hacer subir los cambios, lo cual demuestra que el crédito público se afirma cada vez más. Ahora ya, por el contrario, se presenta como ventaja el que no suban los cambios lo que se había esperado, y se indica que continuando la amortización se economizan intereses, de modo que al llegar el año 1882 será posible pagar el 1/4 y el 1/2 por 100 más en la Deuda del Estado al 3 y al 6 respectivamente, que hoy solo cobran el 1 y el 2.

Siempre 1882; como si entonces pudiera pagarse aquel aumento en los intereses de la Deuda. Tan buen camino llevamos para ello, como que tenemos ya más de 120 millones de reales de aumento en los intereses de la Deuda sobre el

anterior ejercicio, á consecuencia de la negociación de los 1.000 millones de reales en Bonos del Tesoro.

En 1876 se dijo es cierto, en la ley de presupuestos, que en 1882 se pagaría el aumento de 1/4 y 1/2 por 100 á la Deuda del Estado.

Pero así como se contó sin la huésped y se hicieron cuentas galanas para la emisión de los 2.320 millones de reales en obligaciones Banco y Tesoro, creyendo y asegurándolo en la ley que bastaría para atender al descubierto, así también, en lo relativo á aquel aumento, se contó sin la huésped, esto es, sin los 430 millones que fueron después emitidos en obligaciones sobre la renta de ahuas y sin los 1.000 millones últimamente negociados en bonos del Tesoro.

Algo más habría valido que las cantidades empleadas y las que se quiere emplear en amortizar Deuda consolidada por sueltas, se hubiesen empleado y se empleasen en saldar el descubierto del Tesoro, pues lo primero es que hay que pensar, antes de mirar al porvenir, es liquidar el pasado.

Otro de los argumentos que se renuevan es que no se debe quitar á los tenedores de Deuda la exígua compensación que se les dió en 1876, al reducir los intereses de 3 y 6 por 100 á 1 y 2 por 100 respectivamente.

Si en 1876 no se hubiese prometido lo que no se podía cumplir, no habría que pedir en 1882 á los tenedores que se prescinda de aquellos aumentos, porque ha de ser imposible realizarlos. ¿Ni cómo han de ver con satisfacción los tenedores de Deuda del Estado que se les hayan reducido los intereses, cuando han presenciado después nuevas emisiones y negociaciones de Deuda del Tesoro con garantías privilegiadas é intereses al 6 por 100 libres de todo impuesto?

El ministro de hacienda continuará haciendo subastas para amortizar Deuda consolidada, originándose para ello quebrantos de consideración en los descuentos de pagarés de bienes nacionales; pero sólo conseguirá empeorar la situación.

DACOLARD Y LUBIN. 113

bia hecho conocimiento con el cajero de Suchapt.

—Todas las tardes, dijo, vá á eso de las siete á tomar su media taza al café de Maltés; yo me encargo de hacerle hablar.

En efecto, á las siete en punto, cuando ya habían acabado de comer; vieron entrar á Roquin, que se sentó en su sitio de costumbre.

Lubin se aproximó á él, se puso á hablarle de la cesión de su invento; ¡era imposible que lo aceptara!

—No couteis con ello, dijo el anciano empleado. M. Suchapt no tiene confianza en el negocio, y no quiere oír hablar más de él.

Lubin bajó tristemente la cabeza y se puso á deplorar la suerte de los inventores.

—¡Qué felices sois vosotros los empleados! dijo; en primer lugar, no tenéis nada que hacer.

—¡Cómo! nada que hacer... exclamó Roquin casi escandalizado.

Y comenzó á detallar todo el trabajo y toda la responsabilidad que tenía.

Se extendió con su habitual complacen-

112 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

te es buena, no hablo del dueño, que me ha parecido un truhan. Queda por saber todavía cómo y quien custodia la cajas por la noche; yo me encargo de esta exploración. También examinaremos juntos por qué camino, viniendo de aquí (por que aquí está nuestro punto de partida), se puede llegar al gabinete y al despacho de Suchapt. Lo esencial, por ahora, es saber á que atenernos sobre las próximas entradas de fondos, á fin de no desperdiciar ninguna ocasión propicia, y saber con exactitud de cuanto tiempo podemos disponer. Ocupémonos de esto sin tardanza.

—¿A dónde vamos? preguntó Lorenzo viendo que Lubin se había levantado.

—A tomar un poco el aire, sobrino á dar un ligero paseo, después de lo cual comeremos en el café Maltés, en la calle Neuve-Coquenard, en donde desde luego puedo aseguráros que encontraremos á Roquin.

Salieron.

Durante el paseo continuó Lubin desenvolviendo su plan; y refirió cómo, so pretexto de ceder su famoso invento, ha-

DACOLARD Y LUBIN. 109

—En ningún asunto, dijo, debe caminarse con precipitación, y mucho menos en este, que es de una importancia excepcional. Procedamos, pues, con orden. Por otra parte, es bueno que examinemos y preparemos juntos la operación actual. Esto os demostrará que mi sistema no es malo, y que no exajero nada cuando os lo celebro.

—Mi querido Lubin, dijo Lorenzo con aire burlon, no me gustan los preliminares.

—Tened la bondad de llamarme vuestro tío; está convenido.

—¡Sea! pero ¡por Dios! vamos al hecho.

—Héle aquí; pero, ante todo, no creáis que me forjó ilusiones. Se trata de una de las primeras casas de banca de París. Todo el mundo ha oído hablar de la casa Suchapt.

—Por lo que á mi hace, no la conozco, dijo Lorenzo.

—Bien se vé, mi querido sobrino, que habéis vejetado tristemente en Villaino, y que vuestras operaciones comerciales jamás se han extendido gran cosa. La casa Suchapt hace, bien ó mal, al año, quince millones de negocios, y el jefe de dicha

Después de todo no es exacto, como se pretende, que en 1876 se diese á los tenedores la compensación de aplicar ciertos recursos á la amortización de Deuda perpétua. Lo que se ofreció en 1876 fué destinado á la amortización los *sobrantes* de presupuestos, que hasta ahora, incluyendo los de 1879-80, quedan, no con sobrante, sino con *déficit*.

**Sección local.**

El Sr. D. Francisco Moltó Valor, diputado provincial por uno de los distritos de esta ciudad, ha presentado la dimisión de su cargo, fundada en el mal estado de su salud.

Hemos recibido la visita del nuevo colega alicantino *El Eco de la provincia*, cuya reaparición anunciamos hace algunos días. Sea bien venido al estadio de la prensa.

Los frailes establecidos en Cocentaina han empezado á repartir sopa, á la usanza de las antiguas comidas religiosas.

Ayer tarde hubo un conato de incendio en una casa de la calle del Vall, donde se fabrican barnices, á consecuencia, según parece, de haberse inflamado algunos materiales.

Inmediatamente acudieron algunas Autoridades y agentes, que por casualidad se hallaban cerca del lugar del siniestro, sin que fuera, por fortuna, necesaria su intervención, ya que fué sofocado el fuego inmediatamente por los mismos moradores de la casa.

Por error de concepto dijimos anteayer que había sido denunciada por ruinoso la casa núm. 31 de la calle de Sta. Elena, siendo así que la denuncia ha sido por una interioridad poco importante de la misma, que el Ayuntamiento no ha estimado procedente.

Por los dependientes del Resguardo de Consumos se han hecho en la última semana las siguientes aprehensiones:

Una arroba de harina que se intentó introducir fraudulentamente en una casa del arrabal de Caramanchel.

Dos arrobas de aceite aprehendido dentro de la posada de la Viuda en una de las tartanas que hacen el servicio ordinario de esta ciudad á Ibi.

Y, finalmente, cuatro kilogramos de car-

ne de macho y treinta y cuatro kilogramos de melones.

En la segunda quincena del pasado Agosto, que comprende desde el día 16 al 31 del mismo, se han hecho en el Registro civil de esta ciudad las siguientes inscripciones: nacimientos 51, y defunciones 59; lo que arroja una diferencia de ocho muertos más que nacidos.

Vemos con satisfacción que vá mermando la diferencia que entre unos y otros existía, si bien el número de defunciones es aun excesivamente grande comparado con la mortalidad ordinaria de esta población.

El abate Richart ha llegado á Almería.

Nuestros lectores conocen ya el itinerario que tiene marcado.

El 1.º de Noviembre llegará al pueblo de Novelda, donde ha sido llamado y se le prepara un gran recibimiento, según nos informan.

El domingo ocurrió un espantoso incendio en los montes del término de Outeñiente, partida de los Alhoriés. A las nueve de la mañana empezaron á divisarse desde muchas horas de distancia grandes columnas de humo, como si saliese de cien chimeneas de vapor á la vez. Procedían de los magníficos pinares que, pertenecientes al Estado, se extienden desde el Puerto hasta el punto llamado Gorgoróbio.

Desde los primeros momentos acudieron allí más de sesenta hombres con la Guardia civil del puesto de Fontanales, y después de un incesante trabajo lograron dominar el incendio á las cuatro y media de la tarde y apagarlo completamente cerca de las ocho de la noche.

Se han quemado, quedando destruidos, más de dos kilómetros de magníficos pinares, de los más hermosos pinares con que cuenta aquel término.

Se cree que el incendio fué casual.

Mañana empezarán en Villena las fiestas que anualmente se celebran en aquella población en honor de Ntra. Sra. de la Soledad, las que prometen estar muy animadas y brillantes á juzgar por las noticias que recibimos.

Ayer estuvo casi todo el día cubierto, habiendo caído por mañana y tarde algunas ligeras rociadas, pero á última hora y como siempre, cuando mayor era la es-

peranza de que el temporal fuera persistente, tomaron las nubes las de Villadiego y.... hasta mas ver.

No puede ser mas lamentable lo que en materia de lluvias ocurre en esta desdichada region, tan añagida por la pertinaz sequía.

En la pasada semana se han sacrificado en el Matadero de esta ciudad con destino al consumo público, 120 machos, 40 cerdos y 22 carneros, ó sean en total 182 reses.

**COMUNICADO.**

Alcoy 4 Setiembre de 1879

Señor Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio: publicada en las columnas del periódico de su digna dirección y en el número correspondiente al día de la fecha, la sentencia dada por los árbitros nombrados por el Ayuntamiento y la Empresa del Gas, sobre la interpretación que debe darse á las condiciones 8.ª y 9.ª del contrato celebrado entre ambas partes en 16 de Febrero de 1876, con el objeto, así expresado, de complacer á varios suscritores que han manifestado deseos de conocer el estado de esta cuestión, me parece muy del caso que, para mejor ilustrar la opinión de esos señores suscritores y la del público en general, deberían haberse publicado también los contenidos de los citados artículos, y la resolución adoptada por el Ayuntamiento para cumplir la sentencia dictada.

Con este motivo, ruego á V. Sr. Director, que en prueba de imparcialidad, se sirva insertar las siguientes líneas que son el complemento del laudo publicado ayer en su apreciable periódico.

Anticipo á Vd. las gracias y quedo muy o affmo. S. S. Q. B. S. M.

EL CONSEJERO-ADMINOR.

Francisco Pellicer.

Dice la condición 8.ª del contrato celebrado con el Ayuntamiento en 16 de febrero de 1876

«El número mínimo de luces públicas que la municipalidad contrata es el de *doscientos cincuenta*. La tarifa de las horas que han de arder, se hará por el Ayuntamiento al principio de cada año, pero el tiempo mínimo de luz de los *doscientos cincuenta faroles*, será el de *quinientas mil horas*.

La condición 9.ª del mismo contrato, dice:

«El Ayuntamiento decretará los aumentos de luces y designará los puntos en

que hayan de colocarse. El Sr. Navarro viene obligado á obedecer estos acuerdos del Municipio dentro de los quince días primeros después de comunicada la órden.»

La resolución del Ayuntamiento ha sido que se consideren como excedentes 26 faroles de la Glorieta en lugar de los colocados últimamente en las calles y plazas de la población; y como la Sociedad Alcoyana del Gas entiende que á estos últimos faroles y á los que de hoy en adelante se coloquen, hace referencia el punto tercero y último de la sentencia, y no á los que al Ayuntamiento le parezca bien designar, no se ha conformado con la nueva resolución del Municipio, teniendo que intervenir nuevamente árbitros para determinar el verdadero sentido de esta parte de la sentencia.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Lorenzo Justiniense.

SANTO DE MAÑANA.—S. Eleuterio ab. CULTOS.

Parroquial de S. Mauro—Continúa la novena á Ntra. Sra. de la Cueva Santa.

**Anuncios oficiales.**

**Correos.**

*Cartas en lista del mes de Agosto.*

D. José Navarro Martínez—id. id. id. D. Vicente Jordá.—D. José Garrido.—Señor Marqués de Lendinez.—D. Francisco Rech y Trigo.—D. Alejandro Valls.—Don Diego Domenech.—D. Francisco Puig.—D. Salvador Guillén.—D. Ramona Borrell.—D.ª Vicenta Gisbert.—D.ª Maria Clemente.—D.ª Margarita Olcina.

*Por falta de dirección y franqueto.*

D. Manuel Escolto y Gil, Utiel.—D. Rufino Alfaro, Zaragoza.—D. Ricardo Perea, Alicante.—D. José Bueno, Aráfal (Sevilla).—D. José Costa Martínez, Rojales.—don Manuel Galbis, Alicante.—D. Francisco Gisbert, sin dirección.—Sres. E. Escat y Compañía, Barcelona.—Vda. é hijos de Alcanteza, Madrid.—D.ª Carmen Burgos, Antequera.—D. Rafael Isern, Sevilla.

**Variedades.**

**EL MES DE SETIEMBRE.**

Setiembre es el lánguido crepúsculo vespertino del año que recoge los últimos resplandores y las postreras llamaradas del abrasado día de verano; y despliega las

casa, si tuviera el capricho de liquidar en este momento, se encontraría con un activo neto de seis millones: esto creo que es algo.

—¿Cómo sabes eso?

—Lo sé mi querido sobrino, y ahora os explicaré como ha llegado á mi conocimiento. Por consiguiente, cuando *allí abajo* comparé la casa Suchapt con una sucursal del banco de Francia, no cometía ninguna exajeración. Pero las cajas de las mejores casas, lo sé por experiencia, no son siempre las que están mas llenas: unas veces se ha hecho un depósito en el Banco; otras se ha presentado un giro de consideración que ha hecho una limpia completa... Si os presentáseis entonces, no encontrarías nada, ¡ni un maravadi! Todo el trabajo sería perdido. Ahora bien yo no podría conformarme con semejante éxito.

—Ni yo tampoco, dijo Lorenzo.

—Es preciso, pues, continué Lubin, llegar á la hora de la *pleamar*.

—Y cómo saberlo? preguntó Lorenzo, que, desde hacía un instante parecía poner gran cuidado en estas explicaciones.

—Algunas veces es difícil saberlo, dije

Lubin: pero aquí todo marcha bien, Y verdaderamente en este asunto parece que todas las dificultades se allanan por sí mismas, estoy asombrado... Antes dejarme atrapar por Moule... (no puedo menos de reirme pensando en la rabieta que va á tomar cuando vea que no vuelvo)... había tomado ya mis medidas, con este objeto... Baje pretexto de ceder á Suchapt un invento para la fabricación de sombreros de cautchuc, me presenté en sus oficinas; mi objeto era examinar el local y el personal. Excuso que Suchapt no quiso mi invento. Pero yo en cambio pude conocer perfectamente la disposición del terreno: hay dos cajas; la una, la grande, está en el despacho de Suchapt; la otra está en las oficinas, bajo la inmediata vigilancia de Roquin.

—¿Quien es ese Roquin? preguntó Lorenzo.

—El empleado principal de la casa, un viejo tonto, por medio del cual se puede llegar á saber todo lo que se quiera: luego os lo enseñaré. Á sus órdenes tiene dos escribientes, especie de máquinas, y un muchacho para los recados. Toda esta gen-

cia sobre todas las operaciones de la casa Suchapt, sin omitir siquiera una. Lubin no se separó de él hasta que supo que Suchapt debía recibir del Ayuntamiento, el 30 de julio próximo, trescientos y tantos mil francos por resarcimiento de expropiación...

El viejo bandido apenas pudo disimular su alegría al oír pronunciar semejante cifra.

—¡Trescientos mil francos! repetía á Lorenzo cuando volvía á la calle de Faubourg-Poissonniere; qué fortuna! Es un negocio loco. ¿El 30 de junio? Es preciso, por consiguiente, que demos el golpe en la noche del 30 al 1.º Estamos al 11. ¡Bien! Tenemos tiempo....

Lorenzo, para desempeñar bien su papel, debía en estas circunstancias abandonar el tono burlesco con que hasta entonces habia acogido las confidencias de Lubin. Esta cifra de 300.000 francos pareció conmoverle y excitar al mas alto grado su codicia.

—¡Es magnífico! ¡es increíble! decía paseándose con animación por el pequeño departamento de la calle del Faubourg-Poissonniere.

primetas sombras y exhala los primeros suspiros de la fría noche del invierno.

Por eso los ardientes días caniculares comenzados en 23 de Julio, vienen por fin á apagarse en el día tercero del templado Setiembre, porque en la Naturaleza, como en la humanidad, tras los días tormentosos llegan los días bonancibles, y en pos de la opresión y de la angustia, sobrevienen la libertad y la expansiva calma, que á su vez seran reemplazadas por la adversidad y el dolor; que en esa interminable alternativa consiste la sublime variedad que resplandece en la armonia del Universo.

En el último tercio del mes comienza el Otoño, y se se verifica el segundo equinoccio del año. El sol, que al llegar al signo *Libra* pasa aparentemente del trópico boreal al austral, permanece tantas horas á nuestra vista como el alumbrado á nuestros periecos. Un cielo azul y despejado nos reverbera su luz espléndida, y un sol refulgente caldea la atmósfera; pero ni esa luz nos deslumbra, ni ese calor nos angustia y sofoca como en el mes anterior; antes bien la temperatura es dulce y molera la, los días risueños y agradables nos ofrecen hermosas perspectivas, y las tibias y serenas noches nos impregnan de cierta humedad y frescura que se hace mas sensible á la madrugada.

Lluvias fertilizadoras alternan con periodos de tiempo despejado, y el campo nos llama á disfrutar sus delicias, vistiéndose de nuevo verdor cuando le han regado los rápidos aguaceros. Las flores vuelven entonces á esparcir fugazmente su fragancia en el espacio, y la Naturaleza toda parece que se esfuerza en mostrarse espléndida y enalanzada en estos últimos días que preceden á la época más sombría del año.

Los vegetales de hoja perenne dan entonces nuevos vistagos, y comienza la germinación de las semillas. Bástales un poco de humedad para que esto se verifique; por eso es preciso tenerlas en parajes bien secos, y donde aquella no se haga sensible aunque las lluvias sean frecuentes y abundantes.

Las lozanas vides crecen en este mes, y se engalanan de extendidas hojas que ocultan su dorado fruto pendiente en pomposos racimos.

La oropéndola y el gorrión sacian su glotonería en el dulce producto de las higueras, como el mirlo en las zarzamoras, en las márgenes de los rios, á la vez que la solícita hormiga almacena víveres en sus subterráneos graneros; á despecho de la locuaz cigarra que se burla de su sabia prevision.

Los risueños panoramas que recrean nuestra vista y nuestro ánimo, y el templado ambiente henchido de luz, de electricidad y de oxígeno que nos rodea, impregnan nuestro sér de una misteriosa alegría, de un bienestar inexplicable, y despierta una suave reaccion en todo el organismo. El aire es más denso y proporciona mayor alimento á los pulmones; crece el apetito y la digestion se hace más pronto y fácilmente. Disminúye el sudor y aumentan las secreciones nasal, bronquial y urinaria.

Desvanécese aquella opresión soporífera que embarazaba los movimientos, y la inteligencia recupera otra vez su peculiar actividad, en tanto que el espíritu y los sentimientos se espacian en la contemplación de los encantadores panoramas que la Naturaleza despliega fugazmente ante nosotros á modo de cariñosa despedida.

Mariano Pascual y Cuéllar.

### Carta del extranjero.

#### LAS ARCHIDUQUESAS EN PARIS.

Con este título publica *El Imparcial* la siguiente carta de su corresponsal en la capital de la veclna república:

Paris 30 Agosto 1879.

Aprovecho los cortos instantes que me

dian entre la llegada del tran rápido de Bordeaux y la salida del correo de Madrid para explanar, en lo que la premura del tiempo me consiente, los detalles comunicado por telégrafo sobre la llegada de la archiduquesa Maria Cristina y su señora madre á esta capital.

Ausente el embajador de Austria á causa de haber sido llamado á Viena para ser consultado sobre la persona que ha de instituir al conde de Andrassy en la gestion de las relaciones exteriores de aquel imperio, hallábase en el andén de la estacion de Orleans, esperando á las archiduquesas, la marquesa de Molins y su hija, que volvieron de propósito anoche de Spá, la condesa de Kufstein, el conde de Kufstein, secretario de la embajada de Austria, el marqués de Casa-Fuerte, primer secretario de la embajada española, otros secretarios y varios empleados subalternos de la embajada austriaca y dos periodistas un director del *Gaulois* y el corresponsal de *El Imparcial*.

Las archiduquesas venian en un cochecito, acompañadas del señor marqués de Molins y varias personas de su servidumbre. Al detenerse el tren, y antes que los domésticos de la archiduquesa ó los mozos de servicio llegaran á la portezuela, quizás por galanteria ó por ser de esta suerte los usos cortesanos, se precipitó rápidamente del compartimiento el señor marqués de Molins, abriendo la puerta del carruaje en que venian las archiduquesas, dándoles la mano para descender al andén. En este punto la señora condesa de Kufstein se adelantó, ofreciendo un elegante *bouquet* á cada una de las ilustres viajeras; el señor marqués de Molins presentó entonces á su señora ó hija, y todos se dirigieron á los carrojes que tenían preparados, encaminándose las archiduquesas al hotel Maurice, donde tienen reservadas habitaciones. Venia tambien en el mismo tren el duque de Medina Sidonia, aunque como simple viajero, el marqués de Casa-Fuerte comunicó al marqués de Molins, y éste á la archiduquesa, un telegrama de Madrid dando cuenta de la llegada de D. Alfonso.

Llama la atención á primera vista el completo parecido de la archiduquesa Maria Cristina y su señora madre.

Es ésta alta, esbelta, elegantísima, de maneras sueltas y distinguidas, risueña y todavia muy hermosa. Resulta agradablemente la tez blanca y sonrosada de su semblante con lo negro del traje que viste. La Archiduquesa Maria Cristina no es una mujer hermosa, pero tampoco fea, ni mucho menos.

No tan alta como su madre, rubia tambien, de talle esbelta y modales distinguidos, tiene la cara un tanto estrecha, boca grande cuando rié, nariz bastante pequeña y ojos tambien muy pequeños, pero muy vivos y expresivos. Rie mucho y con gran naturalidad y cierto candor; mas cuando se la observa atentamente, ofrece el conjunto de su fisonomía una dureza que contrasta notablemente con lo franco de su sonrisa y su tierna edad. Esta es, a grandes rasgos, la impresion que me ha causado su vista.

Estando todavia D. Alfonso en Arcahon, y despues de las primeras entrevistas, se han cruzado cartas muy afectuosas, segun se me asegura por personas dignas de crédito, entre las archiduquesas y doña Isabel de Borbon.

Esta señora volvió anoche de su posesion de Chatenay, con objeto de verse con las archiduquesas, con las cuales está hace tiempo unida por estrechos lazos de amistad.

Puedo asegurar á este propósito, sin temor de ser por nadie desmentido, que no es cierto que doña Isabel haya manifestado deseos de ser madrina de la boda, ni de ir á España con este motivo, ni escrito tampoco favorable ó desfavorablemente á ningún hombre político sobre este acontecimiento. Que mira con gusto y complacencia el enlace de D. Alfonso con la archiduquesa Cristina no ofrece ninguna

duda ni hace de ello un misterio; mas en cuanto á ir ó querer ir á España, parece que está resuelta á no hacer otra cosa que lo que espontáneamente determine don Alfonso, y no parece por ahora probable que vaya á España doña Isabel.

Avisada esta mañana por un telegrama del señor marqués de Casa-Fuerte de la hora en que debian llegar las archiduquesas, ha mandado al hotel Maurice á esperarlas al Sr. D. Ramiro de la Puente para darles la bienvenida y pedirles hora de recepcion. Es casi seguro que las archiduquesas desearán ser las primeras en ir á saludar á doña Isabel, y la primera entrevista tendrá lugar en Basilewski, donde se dará tambien en su honor una comida. De estos extremos dará cuenta á nuestros lectores más adelante. Lo que hoy puedo anticiparles es que, si se ha de dar crédito á la opinion de las personas que se ocupan e intervienen en estos asuntos, se pasará todo el mes de Setiembre ántes de que vaya á Viena comision ó embajada alguna á pedir la mano de la archiduquesa Cristina. El exministro Sr. Silvela, que salió anoche de Paris para España, así pensaba por lo menos; y en cuanto á las personas que deben componer aquélla, tampoco parece que haya nada resuelto de una manera definitiva, aunque se sabe que la embajada será bastante más numerosa de lo que ha indicado la prensa de Madrid.

Nuestros lectores saben que se ha hablado estos días de cuestiones encaminadas á conseguir que D. Carlos hiciese acto de acatamiento á D. Alfonso, dándole en cambio el título de infante y una fuerte dotacion. La noticia ha sido, sin embargo desmentida por D. Carlos en lo que á su voluntad y deseo personal podia referirse. Conozco unos detalles curiosos relacionados con este particular, que no resisto al deseo de hacerlos públicos, por lo que tienen de singular.

Ya se sabe que las relaciones personales entre doña Isabel y la familia de D. Carlos se habian hecho tan cordiales en estos últimos tiempos, y eran tan afectuosas y frecuentes, que la prensa llegó á ocuparse de ello, atribuyéndoles un almacén político que excitó grandemente la atención.

Hace muy pocos días, hallándose doña Isabel en su quinta de Chatenay, recibió una cariñosa carta de D. Carlos, anunciándole su intencion de pasar á verla con toda su familia. Se estendió en este intermedio la noticia de que D. Carlos iba á hacer acto de sumision, y en lugar de ir, como habia prometido, á Chatenay, escribió otra carta á doña Isabel, diciéndole que desistia de su intento, porque su presencia en Chatenay podia interpretarse como la confirmacion de aquellos rumores.—L.»

### Correo de Madrid.

#### Correspondencia particular de Madrid

2 Setiembre.

Acostumbrados algunos periódicos á oír no solo lo que se dice, si no tambien lo que se calla ó lo que no se ha soñado en decir, no es de extrañar que surja de vez en cuando alguna noticia destinada á recorrer con comentarios todos los demás periódicos hasta que los hechos demuestren lo infundado ó exacto de la misma.

A esta clase de noticias pertenece sin duda la que se refiere á un cambio ministerial en el cual dejaria su elevado cargo el general Martin z Campos, reemplazándole el ministro de la Gobernacion Sr. Silvela. La causa que los noticieros asignan á este rumor estriba en el deseo, mostrado por el ilustre general, de no encontrarse al frente del gabinete cuando se discutan las anunciadas reformas de Cuba. Si se recuerda la repeticion con que se ha dicho que el general Martinez Campos regresaria á Cuba, la noticia adquiere cierta verosimilitud; para fundar la modificacion del ministerio en el deseo de no intervenir como gobernante en los

debates parlamentarios que ocasionen las aludidas reformas, pareceme fuera de toda razon, recordando sobre todo la significacion y compromisos que el general Martinez Campos trajo al poder. Hay quien relaciona estas noticias con conferencias celebradas en San Sebastian entre los señores D. Manuel Silvela y D. Francisco Romero Robledo, y quien no juzga ajenó al asunto el regreso del Sr. Sedano á Madrid y la conferencia que inmediatamente celebró con el ministro de la Gobernacion.

La actitud conciliadora de este politico, sus deseos de ser siempre lazo de union entre los elementos que constituyeron el último ministerio y los que forman el actual, hasta la indicacion amistosa que parece haber sido hecha á *La Epoca* y á *La Política* para que cesasen en las polémicas que venian sosteniendo y que pudieran quebrantar la unidad del partido, son circunstancias que en cierto modo autorizan la version de los noticieros respecto á una próxima modificacion ministerial. Tal es el asunto que preferentemente ocupa la atención general y que no puede en absoluto admitirse ni rechazarse.

Ya que por incidencia ha hablado de las reformas de Cuba añadiré que aun cuando los diputados y senadores por aquella provincia, en un manifiesto fechado en 17 de Julio y publicado en los diarios de la Habana manifiestan que los partidos cubanos no habian formulado aun un pensamiento concreto sobre las mismas, *El Imparcial* de hoy asegura que dichos representantes tienen proyectos sobre las leyes que deben darse en Cuba y algunos hasta redactados. El mismo periódico supone al Gobierno decidido á que inmediatamente despues del matrimonio régio se discutan las reformas de Ultramar presentando por si mismo el proyecto, si la comision nombrada al efecto no lo hubiera verificado.

## ULTIMA HORA.

### SERVICIO PARTICULAR

de ET. SERPIS.

#### San Petersburgo 3.

El general Lomakin ha reemplazado al general Lazarrett que mandaba en jefe el ejército ruso de operaciones en Rusia Asiática.

#### Paris 3.

Han llegado á las cuatro de la madrugada los amnistiados de la Comuna, que vienen á la Nueva Caledonia.

Los amigos y los parientes les esperaban en la estacion. No ha habido demostracion ninguna.

#### Berlin 3.

El emperador Guillermo ha marchado á Rusia para celebrar con el czar la anunciada conferencia.

#### Paris 3.

En la explosion producida en las minas hulleras de Alta Saona han perecido 25 trabajadores, resultando bastantes otros con graves heridas.

ALCOY 1879.

Imprenta de Et Serpis.

c. Mercado 23

## Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ya no se cose á mano



LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGÍTIMAS MÁQUINAS para coser **Á 10 RS. SEMANALES**

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas. Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptacion alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posicion de ofrecer

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9.-MERCADO.-9.

(SS)

**AVISO**  
á los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla residente en esta ciudad en la posada de la Viuda, participa á sus parroquianos y al público en general que sale á últimos de esta semana de viaje para su fábrica, á fin de preparar una porcion de productos para el arreglo de los toneles como todo lo que corresponda para la elaboracion del vino; para lo cual vá á poner un centro en Alcoy para toda la provincia, y á fin de que el publico quede mejor servido, se traerá los dependientes de su casa para sus operaciones y de este modo los parroquianos verán que no solo tienen un centro de productos quimicos, sino que tiene hombres apropósito para que no pueda haber ninguna duda en las operaciones. Habrá producto para descolorar la piel de las uvas, que es el único color para el vino tinto para el embarque. Las consultas gratis ó tomando género hasta 5 quintales, pone un dependiente de su parte, y hecha la operacion, hará efectivo su valor; tambien asegura el vino hasta la venta de él á medio real el cántaro, pagadero despues de haberlo vendido y echándolo á perder queda de su cuenta haciéndolo efectivo su valor. Dentro de 8 dias regresará á esta ciudad el Sr. Lamolla á fin de que tengan lugar de proporcionarse los adelantos para la cosecha, y no queriendo arreglar el vino, lo compra al precio que valga por su cuenta pagándolo medio real mas que otro.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantia

**SINGER**

VENTA Á PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

**10 RS. SEMANALES.**

4 SAN NICOLAS 4 (TU)



**TRIUNFO.**

Real Privilegio

en papel de fumar de brea ó alquitran que es lo mismo.

Los Sres. Bardou, á quienes habiamos ya obligado á aceptar nuestro reto, han retirado su palabra bajo frivolos pretestos. Despues de decirnos que en menos de dos años han vendido tan solo en España, 283.000 gruesas de papel, que gastan 300.000 rs. anuales en anuncios, y que en todas las exposiciones han formado en primera fila entre los mejores fabricantes del orbe (no de papel de alquitran ó brea,) han dejado de aceptar el reto.

Los pedidos á D. José M.ª Garcia y Compañia, Alcoy.—Se vende en el establecimiento de E. Poblet, Mercado 23, y en el de A. Gimeno, S. Nicolas, 4. (LU)

**CERVEZA BOCK-ALE**

DE

**GRUBER ET REEB DE STRASBOURG**

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera. Se espende á 36 rs. docena de botellas. (LU)

**SE VENDE**

una prensa de madera para enfardar.  
Un mortero de piedra grande, y  
Un tambor de madera de dos metros diámetro, propio para una fuerte trasmision.  
Darán razon en esta Administracion. (N)

**BOQUILLAS ANTINICOTINAS.**

**PABLO COLOMINA**

ALCOY

construidas con el papel preparado por los Sres. Garcia Santonja y Comp. Patente de invencion.

Estas boquillas al pasar el humo retienen la nicotina, evitando de esta manera la accion de dicho cuerpo que tanto perjudica la salud de los fumadores.

Fumando con estas boquillas se aromatiza y suaviza el tabaco por muy inferior que este sea, y hay la seguridad de no perjudicarse la salud.

Con cada boquilla pueden fumarse 3 cigarros de papel y en las de puro solo uno.

Se venden al infimo precio de 1,25 cts. gruesa. (U)

**TINTURA SIN IGUAL.**

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (JL)

A LOS

**ANUNCIANTES.**

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

**AVISO.**

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

**Peluqueria del Progreso.**

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitado, rizar y teñir el cabello y la barba.

Especialidad en el corte del cabello y la barba. (LN)

**COLOCACION.**

Un jóven de 17 años, de conducta garantida, al corriente en la escritura, contabilidad y traduccion francés, desea encontrarla dentro ó fuera de esta localidad.

Darán razon en esta Administracion.

A CABA de recibirse en el establecimiento de Ramon Climen el queso de bola que se estaba esperando.

**Nodriz.**

Una de 27 años de edad, leche de 3 meses, desea encontrar criatura. Darán razon calle de la Virgen de Agosto, n.º 24.

**Construcciones francesas.**

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

**BIBLIOTECA UNIVERSAL**

**BIBLIOTECA SELECTA.**

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo **Escenas matritenses.**

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.